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He Jing's Space
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⩢话䗐头，䉧ᮣ的ฝ音ᐯ常㑀ᚏ、平静；思考的时Ն，։䶬㞜久，ᤎ着⩢

话，我们能ख़到彼此的॥。我想䆎着这ฝ∏是如何⾬䊷大洋，从⌲晨的

因䰺⍖២达ࡵ后的北京。

䉧ᮣ至今Ϻ能⌲ᮝ地ఋᓳ䊤在中๛美术学院᭰荡时，䌜过首亝设计工作室的

䗐个ࡵ后。䯁着⣨⦰，她看到䛹面౽在首亝加工专用झ边工作的人，活

得可䊤ߟ了；工作झ上᪐㥪着各种各样的䩑子、各种ᒏ⟣的䨶、☷接用的☷

枪……她被这些工具॥ᑂ，ϓ被这个场景䰴᧩，于是考入中๛美术学院设计

学院的她然从产品设计系转到了首亝设计。

在这之前，她从未想过要ࣨ学习首亝设计。18ᆮ以前的人生，在㞯ᚢ、

㑀ᚏ的ᬳ明Ꮣ过，高中就䄨的艺校，是❣亲℈旭辉任教的ξ南大学艺术学院

的䭱ᆋ中学；大学报考设计，是亲的意思。在她两ᆮ就与❣亲离྇的亲

ប意要她学习设计，亲原本是ጹ望她䄨ᐧ筑设计的，后因数学成㐖不过关

只能作㒏，䔭而求其⁎䔶᠖产品设计。在亲看来，艺术家๗不䲍䅞，而设

计师䲍䅞多了。

就ツ学设计，䉧ᮣ也还是喜欢画画的，这多少有点受画⇦画的❣亲⒉⼨默化

的影响，ᅪノ她Ხ力ᦴ⌲这种影响。她与同样来自ξ南的年轻艺术家叶⩘纳

是发小，只是她们在艺术、设计上已不ں像❣䒵℈旭辉、叶Ⅵ青䗐样，创作

中常常流露出某种无意䃳的地ഌ与时代特ᒮ；她们从一开创作，作品就᭫

现出无国界、难以被标签化的特ᒮ。就像䉧ᮣ《⒉在的䦵》系݄，理解这件

作品只需要思维和䕨辑，并不需要任何历史的、地ഌ的文化背景。

今年参加的几个展㻵，࠲᠙ᓤ国Vitra设计博物亳的“Forum For An 

AttituEe”，ᰩ䅤ATTA Galleryᒀ代首亝画的《⒉在的䦵》，和㟙兰

Imatra Art Museum的“KOrU5国际首亝展”，展出作品是她䓾两年来

关于ᒀ代首亝设计的各种ᅊ䄂和实验，“有的人看不ᛯ，也有的人一Ⱪ就看

明⮪了”。这种作品中结构上的小䕨辑，是她≒≒乐道的创作中的小趣ঠ。

她݇݇获得了“PHVM Young Talent 2015”，这是䯣ᆋ于Francoise 

Een Boschᒀ代首亝ധ金会的项，䃱委会䃑为䉧ᮣ的作品与䏘体有着㉔密

的联系，探讨䏘体和物品的关系。

她是科Ꭸ䔤，䔤ᕸ《ᩨภᱧߕ䭌》这种䏘体各部件可以៳ࢥ、探讨䏘体与意䃳

独立性的科Ꭸ类型；她也看《三体》，却对《三体》的文学性䶴有微䃺，“对

于我这样喜欢看文学、小说的人来说，看《三体》䛹的人物ۆ是一种ៅ⸕，

在आ事上㇄㈆很多。”她在给“实验性零ਜ਼⾧间”Triple-MaKorۆ的微专ᴼ

《离上ፊ最䓾的㟞చ游记》，是她在阿姆斯特丹的老教堂（OuEe Kerk）䶣参

观日本艺术家㺬䛻䕢（Taturo Al[u）以“离上ፊ最䓾的㟞చ”প名的装㒛作

品。行文结构松᪐，䄚言轻松平静，却自有䕨辑。䉧ᮣ的文风与她的设计有某

种合之处，看似平静的आ述，不时流露出某种䄰⯛的跳⬈。

而这，也像Ხ了她的人生。从ᬳ明到北京上中๛美院，从北京到阿姆斯特丹

䄨首亝设计，ں到因䰺⍖学产品设计，她从不ݨ意规划，只是䌌着感觉，

01. Й在䰺⍖Van Abbeࢇ➖亳䛹㻮ݝγ䉧ᮣ，这٬⻨უ很䓾，፥፥侾䒓䓴ᲒⰸᆂহⰸΓȡᒀ๖ݛ䷻下䰕，在ࢇ➖亳ใ䲏的̭Ꮤᶒ̷，ᥱᒞጵͧγ这ᑍ⚔❴  02. 䉧ᮣ的
ጒ҉झ 
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01. Ȩᗲ㐗的㗃：⡉⪾ȩ，2007Ꭱȡᱽ᫆ͧ⯛℈Ƞ䨣Ƞ叱䨉ȡ2007Ꭱ䉧ᮣϻ͚๛美术႓䮏ℂ业，这㏱҉৮䛹䲏的很็͉㺬হᕊ㔰䘪ᐣ㐚ݝγऻ的䌢䛹，ᅪ管㶕䲏̷ⰸ̷ࣨ
अࡃ很大   02. Ȩ⒉在的䦵No.4ȩ，2014Ꭱȡᱽ᫆ͧፓ॥䧮ⴠ的ൾ᫆ࠧȠ䧮䦶  03. Ȩ⒉在的䦵：ᠴ⩟ȩ，2015Ꭱ，ఫ❴ᥱᒞͧXiaoxiao Xuȡ这᭜̭个䔅在䔈㵹͚的䶦Ⱋ，䃖䉧ᮣ
的ᠴ⩟可以⾬䓴㶐，㷘Җᝡ̻Җᝡ㔲的ڠ㈨अᓄᰡㇷȡ䉧ᮣ⩕Ⱕह的ᘠ法，࣯ߍγण⩘㏠的ᠴ⩟计ܿ  04. Ȩ͑个㘥䦵No.2 ȩ, 2012Ꭱȡᱽ᫆ͧൾ᫆Ƞव䛾  05/11.Ȩ㐆David
的৮ȩ，2013Ꭱȡᱽ᫆ͧ䨊，ᅩ哆，ఫ❴ȡ2014Ꭱ䉧ᮣऄ荷兰Francoise van den BoschᒀА仃亝ധ䛾ч的༁ចͧ2012Ꭱ的㣤㔲David Bielanderև৮  06. Ȩᗲ㐗的㗃：
ສȩ，2007Ꭱȡᱽ᫆ͧ䨣Ƞ⯛䲖Ƞ⣨⦰  07. Ȩᗲ㐗的㗃：̺Ⴖȩ，2007Ꭱȡᱽ᫆ͧ⯛䲖Ƞ叱䨉Ƞ䨣ȡ这᭜̭个可以हᬣ०出ऐ⥡̷ᰭ倅䴠হᰭѻ䴠的ᠴ  08/09/10. 㐆ℂ业
⩌的Ნ，2012Ꭱȡᱽ᫆ͧ⚔❴Ƞጰহ䛾ᆋ䙺Уȡ䉧ᮣऄ荷兰Gerrit Rietveld Academie仃亝㈨的༁ច，ͧ2012Ꭱ的̶个ℂ业⩌设计Ꭳ҉ݣ৮ȡЃЙчᓄ̭ݝᑍఫ❴（ຯఫ）হ
̭ᵦ䶦䨫，䶦䨫ᅞ᭜⚔❴䛹ិ̺ह➖৮㏾在̭䊤的ፓၽ
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He Jing's Works

䶧其自然。

这条䌜，自然是有它⒉在的䕨辑的。

ҍ̷๔႓В前ᅞᄦ仃亝设计感ڡ䋐γॄ喤䗐ౕⱌ正႓仃亝设计⮱䓴⼸͚̻

䶱ᘠ͚ᰶϭ͵不̭ᵤॄ喤

至少在我考美院的时Ն是没有想过要ࣨ学首亝设计的。我大ι䔶了产品设

计，后来又转到首亝设计。一开，我只是喜欢一些小͉㺬，在了解了ᒀ代

首亝后，发现可做的ᡧ多，而不ϲϲ是做个指、项䨫䗐͵キ单。

ᒀ时首亝设计系在学校处于䊤ₒ阶段，我ധ本上是自学，自己⥏⸕，想做ϭ

͵͉㺬就想方设法把它做出来。䗐时觉得ᡧ䔤㡘的，现在ఋ头想想反而觉得

这个⟣ᔮ也ᡧ好、ᡧ自由的。

ҍౕ͚๛㒻䮏হ㢤ڝ(erriU 3ieUWelE "caEeNie䘪႓仃亝设计喑⣝ౕౕࣵ႓

ϔ৮设计喑ι者ᰶϭ͵̻ݘࡧ㖁㈨喤

我在䄨首亝设计的时Ն，会ࣨ想我要表达ϭ͵，更ռ艺术创作的方式。但是

产品设计就䌌设计很㉔密了，更ᑧ䄰设计、ߌ能。作为产品，其实是在人和

物、人和环境之间ᐧ立关系，这个产品需要放在一个合䔯的关系䛹成立。

ҍ䔆܍Ꭱ⮱҉৮喑《⒉ౕ⮱䦵》《㘥䦵》ぶສ͗܍㈨݄Ꭳ不᭜Й传㐌ᘼ义̷

理㼐⮱仃亝喑Ą䦵ąѩͻ᭜̭͗ᰶ䋐⮱ႅౕ喑ҍ䉸εγႰЙᒵ็ắ念হᘼ义喤

更多的我是在问问题。ϭ͵是首亝，首亝的外ᐣ可以ព展到ਗ䛹？首亝一开

是在一个人䏘上做记号，᭫示他的䏘Ъ；ៈ开这ᅯ意Ͷ，它本䏘的ᒏ⟣也

具有ߌ能，比如项䨫有一个వ，可以把头ຄ进ࣨ，指有一个洞，可以把指

头ѥ进ࣨ。我看到很多首亝，有着张的表面，却少有人提及它的背面。

从2013年开，我一直在做“㘥䦵”，ᠬ很多家ᅲ用品、ࣕᝬ用具ᠩ在一

䊤。我就想我能不能做关于“䦵”的首亝，把这ᵦ䦵变成㘥䦵䛹主要的͉

㺬，䕇过这样的方式ࣨ探讨䦵的重要性和可能性。我对“䦵”一直感ڡ趣，

一方面䦵不ღᭀ被看见，却ឬ担了一种ߌ能；另外，䦵本䏘࠲क़了要把这个

͉㺬变成䦵的过程，“䧮᷿⸕成䦵”本䏘就࠲क़了⸕的时间与ߕߠ。

《㘥䦵》ౕᱽ᫆⮱䔶᠖̷䘪᭜უᅲȠࣕᝬ⩕৮䔆ᵤ⮱⣝৮喑ͧϭ͵䔶ः䔆ψ

ᱽ᫆喤

ᱽ᫆的䔶᠖是一种无意䃳。我经常䕈ι手市场，在ι手店Ν各种物品，我在Ν

的时Ն不ⴒ道自己要ᠬ它们做ϭ͵。

ᒀ我有了一堆物品后，我给自己一个规݆——ᠬ䊤一件物品来，Ё细看它的每

一个细㞯；如果我要将这个物品做成㘥䦵，它的ਗ一个细㞯或ᒏ⟣可以Ⴙ成这

个目的。比如有两把ܭ的䗐᳇㘥䦵，很多人䃑为我要表达“࢞䮖”的主题，但

我在做的时Ն没有想意Ͷ和视觉的͉㺬，而只考虑结构。我把ܭ金ᆋ的部分切

下一条来做成䦵，然后需要有一个方式ࣨధ定䦵，把䦵ថѼ；我看到ܭ的后面

有一个小ႁ，݇好可以用。

从结构上来说，就是做成䦵，并把䦵ధ定。我的每一个ₒ俑䘪是有䕨辑的，

不ノ它最后ॵ现ϭ͵ᒏᔮ，只需要␎足这个规݆就好，所以最后的结果常常

看䊤来很ᕗᐯ。但是首亝总是以审美开的，我在做首亝的时Ն就在想我是

否可以把审美放在最后，我ٵ␎足把䦵ధ定的ߌ能，它自然会ॵ现出一个ᒏ

ᔮ来。

 

《⒉ౕ⮱䦵》ࣵ᭜ओ̭ຄ䕨䒾喤

《⒉在的䦵》是ᵦ据2013年《㘥䦵》䛹的“ܭ”和“打㯸க”发展出来的。

了其中一ᵦ做成䦵；这两个作品给我很ޗ用了本䏘的ᱽ质，而打㯸க我ܭ

多ᯄ示，我ᒀ时觉得“用物品本䏘的一部分做成䦵”这条䌜可以往下ں䊝

䊝，好像找到了物品本䏘䮽藏的䦵，《⒉在的䦵》大部分䘪是在找到可以成

为䦵的部分，并把它ޗݷ成䦵。

我拍了一个视䶾，把一Ḣ树的树ݷᅃ了，这ᵦ树⾬过了我的㶐服，这ᵦ

像䦵一样的树䔋着我与这Ḣ树。有人问我你为ϭ͵不直接〆在树䗐䛹，而

要将它拍成viEeoএ？其实我想表达我把树ޗݷ成一ᵦ䦵的过程。

《⒉在的䦵》还在探讨另一个问题——首亝的ᅧᄥ与人的比例。ᒀ我Җᝡ一个

首亝的时Ն，是在ᥧፓ一个小物品，我的力量是比它大的。ᒀ这个͉㺬䊷来䊷

大、䊷来䊷重，像这Ḣ树一样，我没有办法⼨ߕ它，只能我ࣨ将就它。䗐这Ḣ

树是不是我的首亝，还是我是这Ḣ树的首亝？

ҍ䔆͗ᣏ㉏᱙䏘កⵡᝃ⊵㼐γЙ፥规䃑ⴒ䛹仃亝ᬏᰶ⮱ᘼ义喑䗐ҍ᭜॓ᐧ构

䊤ҍڠλĄ仃亝᭜ϭ͵ą⮱̭ຄᘼ义এ喤

我最后是否定Ͷ了“首亝是ϭ͵”，我并不ⴒ道。我在做这些作品的时Ն，答

ᵵ是开放的，我不是在界定“这是首亝䗐不是首亝”，我是在ᅊ䄂“首亝有可

能是这样的”。与其说我在Җᝡ一个首亝，不如说我在ᥧፓ一个物品，我找到

了一个方式与这个物品产生关系。首亝是人与物品产生关系的一种方式。

ҍࣨᎡ做γ̭͗ڠλ侙Გ⢶⮱䶦Ⱋ喑θ̷䔆͗҉৮喔䶦ⰛΌ᭜ϻ⣝৮ڒ

喑ѳ䕨䒾̷̻ҍ前⮱҉৮Ⴙڕ不ह喑ͧϭ͵会ࣨ做侙Გ⢶䔆͗䶦Ⱋ喤 

侙来⢶是2014年为一个叫作“Craft Bling Cling-fake”、探讨“Fake/մ”

的展㻵做的，这个展㻵由荷兰的ᒀ代首亝杂志《Current OCsession》和

Depot Basel联合ゃ划。侙来⢶本质上䔋⢶ⴠ䘪不是，只是ᴀ色的ⴠ㠞ᇖ。

侙来㺬χᵦ本不产⢶ⴠ，这个͉㺬在1990年代的ξ南和㐲⩥边境的市场上出

现，ᒀ时ᆋ于最好的ᴀ色ឭ术，很㐬很䔼ϛ，没人ࣨ䞡定，但是它出现的时

间很䪬，⌽⌽的侙来⢶「然成了一个专有名䃺。我就觉得侙来⢶是个很妙的

͉㺬，无䃧是它本䏘，还是它后面的故事䘪是մ的。

ҍࣵ᭜ຯ҂ិĄ侙Გ⢶ą䔆͗ڠλĄմą⮱প䷅ॵ⣝ܧᲒ⮱喤

我上⌅᥉侙来⢶，80ٰፓ䞡定证书和一个1888的Ф格标签，于是我就Ν

了几个手䪜。我在想一಄ⴠ㠞ᇖ是ᔻ͵变成侙来⢶的？它需要䭱ፓ很多͉

㺬：一个故事、一个名字、ᴀ᫆、䞡定书、࠲装、Ф格标签。而这些͉㺬最

不一样的是在ⴠ头䛹的ᴀ᫆，我想把ᴀ᫆漂⮪出来，ں用某种方式把它提取

出来䭱着在侙来⢶表面。这样我就能把体现侙来⢶故事和Ф值的͉㺬䘪陈݄

出来了。

我看了很多化学ⴒ䃳类的书，在家䛹（ᬳ明）Ν了很多䚥，这也只有在国内

能实现这些想法，在国外是Ν不到这些࢞䮖的͉㺬的。但是展㻵的时间ᔘ

到的时Ն，我的ᴀ᫆还没提取出来。我想这个展㻵本来就是关于做մ的，䗐我

也可以做մ喆我又Ν了⮪色ⴠ㠞ᇖ的手䪜、ᴀ᫆，把它ᴀ成㹗色的样子；把

ᴀ⢶ⴠ的ᴀ᫆⊀㑖变成一小团，㇅在侙来⢶的手䪜上。这就相ᒀ于我在做侙来

⢶这个项目的时Ն也做մ了，但我不能告䃶观ф我做մ的事情，不然就不մ

了。其实我就是用别人做侙来⢶的䕨辑来Ⴙ成我的这个项目。

ҍຯ҂Ⴧ义㜗ጞ⮱䏘Ъ喑㞧ᱜუ喤设计ጵ喤

对于我来说，艺术家和设计师更像是两个不同的做事程Ꮌ。

ᒀ我是一个艺术家的时Ն，我更多考虑的是我作品自䏘的䕨辑和我感ڡ趣的

部分，更多是表达自我；作为设计师，我需要ࣨٵ与客户⇌䕇，ⴒ道他们的

需求。有可能这两种情况的结果是类似的，但是出发点、切入点不一样。
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01.emoji䓽⅁ै㘥䦵 02.Lucy Sarneelև的㘥䦵 03.Ӭᥧ㼓ⷝᐼᄼ04 ܭ.Benedikt Fischerև的㘥䦵 05.German 
Army Trainer 06.㕠机 07.တ♣๖Ҭധ䛾ᓪ」 08.内部ᅧᄥ㘪㷲下大部ܳᬒ፥ᄼ➖的ᩣ㏠⯿，უ䛹ᰶ็个这ᵤ的⯿
ၽ 09.ऐ㒖 10.䛾ᆋऐᑓ 11.⍥ᴴࢎᅧ 12.⦋ธREXݷ⯛க 13.䛾ᆋภఈ㞟ళ⤍ぁ 14.ᄼᬣՆす̭⁎ݤ➆ᅞ开⩕的
ᥗ⨤ऐ㑥，ᬍ䃧䉧ᮣ在ਗ䛹ᅲ住䘪чፓⱭႰ 15.܍ͻ๖䘪在⩕的㨊➆䴠マ 16.ᱻ㐡з㐆䉧ᮣ设计的ऺ❴

ਗψ㞧ᱜუᝃ设计ጵᝃ≮≫ᄦҍϔ⩌䓴℁䒰๔⮱

ᒞ৺喤ͧϭ͵喤

很多时Նड़发我更多的还是艺术家，一直很

喜欢的是roman Signer和Bas Jan AEer、

最䓾感ڡ趣的有Paul McCarthy、Claes 

O l E e n C u r g 和 ᒽ 䰴 的 没 䶣 公 司 。 设 计 䶳

ഌ，我很喜欢Jasper Morrison和Martino 

G a m p e r 、 ࠲ ᠙ ᒀ 代 首 亝 䶳 ഌ 的 S u s k a 

Mackert、HiEe Ee Decker、Lin Cheung和

年轻的双人㏱Conversation Piece。他们的

作品在ᱽ᫆、制作、概念和䕨辑上䘪是ο相

㉔密䔋接和支撑的，这也是我要自己的作品

。力达到的⟣ᔮߗ

䔆ψᎡҍ⮱҉৮็᭜ռ侹ᕔ⮱喑ѳᬖౕ2007

Ꭱҍহ↵ᜬ喍cPLeLaPla喎ᅞ̭䊤⿸γ做仃

亝⮱平झĄąȡ⿸Ąą⮱݊㶤᭜ϭ͵喤

ऻᲒͧϭ͵ᅞ։̸γএ喤

我和↵ᜬ在中๛美院是同⤚同学，ℂ业以后我

们想做点首亝卖，首亝其实是没有用的小͉

㺬，所以就成立了“”，并取了这个名字。

这是一个很䮼性的㏱㏴，没有商业计划。两年

后我们䘪出国䄨书了，我ࣨ了荷兰她ࣨ了⦋

就։下来了。↵ᜬ研究生ℂ业后一直在做，ڥ

“”，只是没有ឦ量做。现在“”做的很

多͉㺬䘪是↵ᜬ的作品，我就ᔆळ。

ϷᎡҍহ↵ᜬВĄą⮱ऺ义ͧတ♣๖Ҭധ䛾

设计γᓪ」 ĄleU�T lPWeą喑设计理念᭜ϭ͵喤

我们想从这些字䛹面找一个微笑的㙥，这也こ

合တ然๖Ҭധ金的要求，最后做出来其实还ᡧ

ᕗ的。做好以后，我友在一个场合ᠬ出来，

一个两三ᆮ的小႖一Ⱪ就看出是一个笑㙥，反

而大人不๗能侙上看出来。

ϻᬳ明ࡄݝϙ喑ݝں㢤ڝ⮱䭬➦ͦȠ

䰺⍖喑不ह⮱城市ፓ㐆ҍਗψ不ह⮱Ҁ侹喤ͧ

ϭ͵会䔶᠖ࣨ㢤ڝ䄨设计喤

在ξ南，考中๛美院的人很少，ᬳ明人并不喜

欢离家๗䔉。我高中就在艺校学画画，䗐时想

考中๛美院，就到北京来上考前⤚。ᒀ时真是

ᗷॳ了，北方的小႖学习๗用ߌ了，我们ξ南

的课程相对来说还是松᪐很多。

在北京上学的时Ն，对ᒀ代首亝的了解ധ本䘪是

看图片。2007年，我❣亲在⦋ڥ有一个展㻵，

我也ࣨ了。我在ᓤ堡的一个博物亳看了一个ᒀ

代首亝的展㻵，就像我到北京看到考前⤚一样，

ᗷॳ了喆实物与图片差䌊很大，我ᒀ时就觉得如

果还要做首亝设计的话，就应䄒出国。

我上网ᴒ了很多ᒀ代首亝的资᫆，发现很多设

计师䘪是荷兰Gerrit rietvelE AcaEemieℂ业

的，我就想ࣨ这个学校䄨书，虽然䗐个时Ն我

对荷兰一点䘪不了解。

我在中๛美院䄨书的时Ն，关于首亝设计很多

问题䘪没有᥋明⮪，我ࣨ荷兰又重新䄨了一个

本科，虽然我到荷兰的时Ն已经25ᆮ了，但是

我觉得重䄨一个本科的۠定是对的。荷兰的教

育体制与国内Ⴙ全不同，我也㟞了一些时间ࣨ

䔯应。

不̭ᵤౕਗ䛹喤

在国内，我们ٵ学ឭ术，ࣨں想用这些ឭ术做

ϭ͵；荷兰是反过来的，你ٵ想你要做ϭ͵，

如果你做的͉㺬需要木头，䗐你就需要ࣨ木工

ᝬ学习做木头，需要金ᆋ就ࣨ金ᆋ工作室学。

在国内，我们ٵ给老师提ϑ方ᵵ，习ᘜ等老师

告䃶我们ਗ个好ਗ个不好；而在荷兰，老师只

是来助你，你首ٵ需要ⴒ道自己要ϭ͵，也

会ख़到不同老师的不同ฝ音，但是你要自己做

。ݑ

䔆᭜ҍᰫ㏼䬛㷲设计ጵ哇ྤ⮱䬛䷅喑Όᘠ䬛

ఋҍ喑ҍ䄡䓴ҍᓰ䛹᭜℁䒰ૉ⁏䔆ᵤĄ非主

≮ą̭◦⮱ȡĄज᭜ҍℂ͇Вऻᰶ䏘̭ͧḢ䛻

㡶⮱ॄ߈ࢸ喤ąᰶϭ͵计ܿॄ喤

我所有做的这些作品，䘪是在探讨还有没有更

多的可能性。所以不ノ我在ਗ个䶳ഌ，䘪可以

有这样的想法。我ᒀ设计师接个活，某种程Ꮣ

上也ᡧ有意思的，一开和⩟方ϑ流的时Ն，

我就ⴒ道我限定在ਗ个范围䛹，我会想我能做

ϭ͵，这有点像我2013年做《㘥䦵》的时Ն给

自己设定了一ຄ规݆。其实我是喜欢给自己设

定规݆ࣨں看可能性的。

我学的是“首亝设计”，但常常会被人叫作

“⤍设计”，我以前会比䒰叛䔳地觉得我ռ

不用⤍这种ᱽ᫆，但现在我会ࣨ想如果用⤍

，我还可以做ϭ͵，还有ϭ͵可能性。
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Ȩ新视线ȩࣾ䊤Ą创意⮫人ą䔶ߕ≩ࠌ，ᄨឫ≨䋰在ऱ个䶳ഌ的创意人ธ，ᬍ䃧᭜设计ጵȠ㞧术უȠ᪴ 人Ƞᒞ视ጒ҉㔲Ƞࡃ
䴠ͽ人，ើᝃ᭜ IT 人ธ，ग㺮ᰶᘠ法Ƞᰶ创意，⮳可䌷䋰្ऺȡ

ҍ可以㜗ᣕ㡽，Ό可以ͫ㡽ࣸ，̭㏼࣯̻，ҍᅞᰶ机чͧȨ新视线ȩ的 VIP чঅ，Ꭳ可ٺ䉦㣤ᓄᱯᔄ䊍阅，ᰡ
可以࣯ߍȨ新视线ȩ㏱㏴的ڣЃ≨ߕȡ

凡䃱䔶出Გ的Ą创意⮫人ą，Ȩ新视线ȩч̀ͧ҉ڣ৮䔈㵹ϸ㏺ȡ̻ₑहᬣ，Ȩ新视线ȩᄳ̺Ⴧ㏱㏴Ą创意⮫人ąᆂ㻵ȡ
Ą创意⮫人ą䔅ᰶ机ч࣯ߍ᱗ᲒĄ大ฝᆂą的ใడᆂ，̭䊤͚ͧప的创意ϔ业创䕍̭个̻᱗ᲒⰥ䕴的机ȡ
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